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四川文化艺术学校来我校进行国际项目建设经验交流 

10月27日，四川文化艺术学院欧校长带队到我校进行参观访问，就双方学校在国际项目建

设方面的各类问题，进行了相互学习与借鉴。党委副书记管勇、招生办国际部主任周阳、招生

办国际部副主任周尧等会见了客人。 

首先，党委副书记管勇代表学校对欧校长一行表示热烈欢迎，并从我校国际项目建设的历

史和发展的过程等方面做了详细的介绍。管书记指出，我校国际项目能取得现有的成果，主要

有以下几方面的因素：第一，我校能够与海外多个国家建立起比较稳定的院校合作关系，得力

于蒲果泉校长对我校国际化教育发展的重视和大力支持；第二，我校的专业类型比较集中，经

管类课程在与海外大学的专业对接上，有一定的优势；第三，国际部教学中心开设的各类课

程，不仅在授课内容上满足海外对接大学的要求，还专门设计了英文版的人才培养方案，这在

很大程度上为专业对接提供了便利；第四，国际部教学中心在师资的配置上，也是选用具有海

外留学背景的教师，为英文授课提供了质量保证。 

其次，四川文化艺术学校欧校长首先对管书记的欢迎表示感谢，同时就四川文化艺术学院

的发展历史与办学的现状做了基本的介绍。他表示，四川文化艺术学校目前正着力于发展国际

教育项目，并非常重视学生的国际化发展，对国际项目在设立、课程对接、招生、收费、学生

管理等方面提出了不少具体问题。管书记就上述问题也做了详细的回答和讲解。 

另外，招生办国际部主任周阳对我校国际项目在院校对接、招生流程和对教师与学生的管

理等方面，做了进一步的梳理，并再次强调我校国际项目能够持续稳健发展，离不开学校各个

部门的通力协作与配合。 

最后，欧校长表示此次的交流座谈收获良多，期待双方未来能有更多合作与交流的机会。

双方学校代表合影留念，座谈会圆满结束。 

（西南财经大学天府学院招办国际部） 

我校旅游管理专业教师受邀参加四川旅游发展中心2017年学术年会 

10月28日，我校旅游研究所的高丹老师和冉燕老师受邀参加“四川旅游发展

研究中心2017年学术年会”。该年会由四川旅游发展研究中心和乐山师范学院旅游

学院主办，年会主题为旅游精准扶贫研究、山地旅游发展研究和旅游研究相关议

题。 

此次年会邀请了亚太旅游协会CEO特别顾问、四川旅游发展研究中心外籍专家

张科德博士（John Koldowski）发表演讲，演讲题目是The Sustainable Develop-

ment Goals of Moutain Tourism(山地旅游可持续发展目标)，张科德博士用详尽

的数据向大家展示了近些年来亚洲以及中国在旅游方面发生的巨大变化，以及在山

地旅游资源方面的可持续性发展。四川师范大学历史文化与旅游学院的刘旺教授也

以“乡村旅游的使命、困境与曙光”为题进行了发言，列举了如山楂小院、大梁酒

庄等发展势头良好的乡村旅游案例，以此来说明乡村旅游未来的发展方向和趋势。

除此以外，四川省旅游发展委员会规财处何小东博士、四川旅游学院旅游文化产业

学院院长向玉成教授、西华师范大学国务院政府特殊津贴专家徐邓耀教授等都在会 

上就相关主题发表了演讲。各位专家和学者的真知灼见让与会代表们收益匪

浅，也对旅游行业未来的发展充满了希望和憧憬。 

在参加年会的同时，高丹老师代表西南财经大学天府学院旅游管理研究所与

四川旅游发展中心建立了合作关系，向该中心推荐了旅游研究所老师所著的学术论

文及相关研究项目，并期望在未来会有更多学术和科研方面的交流与合作。 

 

（旅游管理研究所） 

 

第二届“创智青羊杯”全国财经类高校创新创业大赛，在全国财经类高校引起了热

烈反响，极大促进了财经类高校师生对创新创业的积极性。第二届“创智青羊杯”全国财

经类高校创新创业大赛是青年展示创新、创意、创造、创业成果的盛会，也是一场参赛选

手们切磋交流、共同进步的盛会。本次大赛由中国高等教育学会财经分会、中国金融教育

发展基金会主办，全国财经院校创新创业协作组、西南财经大学以及成都市青羊区人民政

府承办，自2017年10月28日至31日，于西南财经大学弘远楼顺利举办，全国各财经类高校

师生代表积极参与其中。 

在学校及各级领导的支持下，蒲虹宇老师带队我校两名学生认真备赛，积极参赛。

经过两天激烈的角逐，我校学生刘雪懿、周玉元等参赛团队以“约拍客”项目荣获本次大

赛三等奖。恭贺我校师生取得的优秀比赛成果。这是全体参赛师生共同辛勤努力的结果。

希望师生再接再厉，再创佳绩！ 

（校团委、学生会宣传新闻中心：江艾文 

责编：陈思） 

喜报-我校学子第二届“创智青羊杯”全国财经类高校创新创业大赛中喜获佳绩 



 

 

 

绵阳校区开展消防演习 

11月10下午，我校消防演习活动在绵阳校区翠湖广场顺利开展。莅临此次活动的嘉宾有副校

长吕峻闽、后勤服务中心主任沈贝莺、校办副主任陈康、保卫队队长宋曰武、保卫队副队长姚斌。

保卫队全体安保人员、教师代表、后勤职工、商业区商家代表、校医务室医务人员、学生发展中心

辅导员和近两千多名在校学生参与了此次消防演习。 

（图1 副校长吕峻闽讲话） 

下午4点整，消防演习开始。工作人员在指定楼道投放消防烟雾弹，模拟火灾最真实的场景，

同学们按照事前消防专题教育的指导，用湿毛巾捂住口鼻快速从寝室撤离，经疏散通道陆续到达翠

湖广场的安全区域。 

在各班迅速疏散到达指定地点后，崇德苑书记严飞雷开始了消防技能讲解。他从身边的小事

为切入点，深度分析了衣食住行等多方面存在的安全隐患，以身边的真实事件为案例，带领大家学

习消防知识，掌握防火逃生技能，理性应对生活中的突发事件。随后，他为大家详细的讲解了灭火

器的使用方法和注意事项，亲自演示如何安全正确地使用灭火器。同学们在认真听讲并观摩后，各

班代表也亲身体验了灭火的过程。 

（图2 学生公寓模拟紧急疏散） 

在操作过程时，面对熊熊燃烧的大火，同学们沉着冷静，熟练地操作着每一个步骤，迅速将

堆砌的大火扑灭。余后只剩一团团白烟弥漫着在翠湖广场，空气中充斥的是无情大火燃烧后的哀

叹，更是全校师生面对火灾时表现出的决心和信心。最后，吕峻闽对此次活动进行总结，为此次消

防演习画下圆满的句号。 

此次消防演习活动，体现了学校将“以人为本”的理念落实到具体的育人活动中，让消防安

全意识扎根在广大师生心中，增强了师生安全意识和逃生技能，提高了大家应对突发性事件的能

力，有力的推动了我校安全教育工作，为构建平安、和谐、美丽的校园增添了一份光彩。 

 

（崇德苑团总支宣传部：吴沛芸 

责编：吴书凝） 

教工第六党支部组织“暖冬爱心捐衣”活动 

寒冬已至，为了给贫困地区的人民送去一丝温暖，11月20至24日，我校

教工第六党支部面向成都西区全体教职员工组织了“暖冬爱心捐衣”活动。 

进入新时代，经济发展的不平衡，体现在人民的衣食住行各个方面。天

山两麓、喀什和田，依然有衣不蔽体的学童，依然有亟待帮助的群众。20

日，党组织发起了活动倡议，“经与新疆图木舒克市、和田市等贫困地区村

委会联系，倡议我校西区教职员工将闲置秋冬外套捐助给更需要的人们”，

表达了“愿天下无寒士”的美好期许。 

24日上午，各部门将所有衣服进行汇总并按类别仔细打包装袋，由校办

联系邮局统一发往新疆。本次“暖冬爱心捐衣”活动既能使闲置不穿的衣物

实现其价值，充分利用社会资源；又能帮助困难人群温暖过冬，传播社会正

能量。赠人玫瑰手有余香，愿大家的善举能带给贫困地区人民一冬温暖，使

更多的人度过内心的寒冬，并将这份温暖继续传递！ 

（教工第六党支部） 

电子科技大学成都学院来我校交流学习 

11月23日上午，电子科技大学成都学院财经系主任杨巧敏、财金系副主

任汪海峰、会计教研室主任张艳玲、会计教研室专职教师王爱娜、审计教研室

专职教师蒲丽萍、证券与期货教研室专职教师欧阳梦缇一行来我校考察学习。                         

杨巧敏介绍了电子科大成都学院财经系专业建设情况，充分肯定了我校

在财经专业建设方面取得的成绩，并表明此次来访学习的初衷，希望从中吸取

经验，为专业建设提供指引与参考。 

陈真子代表我校同仁向成都学院前来交流学习的六位老师表示欢迎，随

后从我校会计专业开设、专业建设、就业情况等进行了介绍，强调同类兄弟院

校应加强交流学习，共商共建共享专业建设做法与模式。 

经济与管理教学中心（本） 



       盛夏的八月我来到这里 

      迎来的是夹杂着花香的风 

      感受到的是悠久的历史气息 

      漫步其间 

      头而望，是直冲云霄的苍天古树 

      俯头而瞰，是波光荡漾的流水 

      静心而听，是百鸟婉转的低音 

      细细体会，却是陌生的环境 

      熟悉的感觉 

      崇文尚武，敏思践行 

      深深地烙印在天府的历史中 

      天府并不需要沉默 

      只有潺潺的流水 

      才会有翠湖美丽的春景 

      只有百家争鸣，才能溅起智慧的火花 

      在这天府名校中 

      我将扬起远洋的船帆 

      图书馆的灯光 

      是为我指明道路的灯塔 
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天府学院，一个我梦开始的地方，在这里一年

四季都是耐人寻味的。 

天府的春天是五彩缤纷的，春风驾着五彩祥云

姗姗而来，浑身散发着缕缕沁人的清香；娇嫩的草

芽，从坚实的大地中钻了出来；北归的大雁，从遥

远的天际飞了回来；和煦的春风是春的使者，她飞

过了山脉大川，留下了丝丝绿意，掠过了大

地，留下了阵阵清爽，飘过了翠绿的田野，

留下了点点翠光。 

天府的夏天是簟纹如水的，有人这样唱

到过，夏天是年轻的季节，也是爱情的季

节，被阳台那片阳光诱惑着，我会不失时机

地搬把小凳坐在阳台上，沐浴在阳光下，享

受着阳光带来的温暖与舒适，感觉真是生活

的一份美好。  

天府的秋天是淡然惬意的，飒爽的秋

风，飘然而至，我感到了一丝丝的凉意；小草黄

了，树叶黄了，我听见风踩在树叶上沙沙地响；

风，轻轻地，温和的吹着，是美丽的秋姑娘姗姗而

来；拾一枚吻过秋水的卵石珍藏，是珍藏一种秋天

的情怀。 

天府的冬天是风和日暄的，冬天的早上，阳光

明媚，给大地披上一层光辉，它是美丽的；忙碌的

同学们在早上尽情享受那温暖的阳光，在冬天里它

是我们的“温暖符”，就算是在寒冷的天气里，也

可以看到不畏寒风，亭亭玉立的一排排柏树在校园

的走廊两旁，闪动着一个个绿色的身影，户外那粘

满霜雪的柳树上尽是树挂，像是一根根银条悬挂在

树上，格外壮观。 

这就是天府学院，我的大学，我梦开始的地

方！ 

          白鹭池的宁静 

          是我避风的港湾 

          天府便是我在历史中的白鹿洞 

          盛夏的时节，我来到这天府 

          体味历史的尘埃 

          倾听古风唐诗，感受四季变化 

          将我深深融融入这百年名校之中 

(周慧雯41706139） 
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 闲看花开，静待花落，冷暖自知，干净

如始。 

三年前，我们经过高考激烈的角逐，为

自己的前十七年画下了一个句号，开始了我

们十八岁的青春。怀着急切而激动的心情，

开启了大学的征程，迫不及待地想看看自己

以后要生活的地方，迫不及待地想要认识大

学的新同学和老师们，我们在这里种下梦想

的种子，期待着它发芽，长大。回想起在绵

阳的这一千多个日子，有些人，有些事，有

些风景，一旦入眼入心，即便刹那，也是永

恒。 

 在未来，我们还会遇到各种各样的人和

各种各样的事，但我一直相信释迦牟尼说的一句

话，“无论你遇见谁，他都是你生命该出现的

人，绝非偶然，他一定会教会你一些什么”。所

以我也相信，无论我走到哪里，那都是我该去的

地方，经历一些我该经历的事情，遇见我该遇见

的人。 

做一个欣赏自己的人，世上每件事物都有它

存在的意义，好比人与人之间、物与物之间的相

辅相成，我们不必羡慕别人的生活，也不必仰望

别人而感到自卑失落，正如卞之琳《段章》中所

说的，“你在桥上看风景，看风景的人在楼上看

你，明月装饰了你的窗，你装饰了别人的梦”。

茫茫人海，我们都是彼此曾路过的风景，但我们

却往往忽略了自己的笔墨！真正放开自

己，认识自己，面对自己，不要因为张望

着别处的风景，而忘了自己的笑容。 

做一个包容的人，心灵的高度，不是你认

识了多少人，而是你包容了多少人，做人

如山，望万物而容万物，做人也似水，能

进退而知进退。逆境时多点忍耐，顺境时

切记收敛，得意时需看淡，失意时需随

缘，不管怎么样，都不要责怪别人，一切

的喜怒哀乐都是来源于自己，生命是一种

回声，给予别人最好的，自己也终会收获

最好的，付出的越多，收获的也就越多。 

做一个乐观的人，归零是一种积极的心

态，把每一天的醒来都看作是一种新生，让坏的

不影响未来，让好的不迷惑现在，所有的成败相

对于前一秒都是过去，每天把牢骚拿出来晒晒太

阳，心情就不会缺钙，只要心是晴朗的了，那么

生活也就没有阴天，所以不论在哪里，也不论在

做什么，我们都要始终记得不忘初心，砥砺前

行，虽然前行的路途很遥远，也很艰难，但是只

有走过弯路，才能确信自己当初要的是什么，我

们要做的是自己生命的主角，而不是别人生命中

的看客，希望我们每个人都能相信自己，不断进

步，不辜负大学这最后的时光。 

（学生发展中心：邓克琼) 
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自步入大学的那一刻起，我已经感受到了在大学里的学习和生活的步

调与以往有所不同。每天都会有大量的时间让你自主安排，又或者会有大

把的机会让你去实践操作。想要自甘堕落还是奋发图强，选择权就在你的

手里。学习要靠自主，生活必须独立——这是我自认为的一个大学生日常

规范的重要指标。 

作为一名学生最主要的“任务”无疑就是学习。关于这一点，你会发

现，大一的时候你没有过多的专业课，其实学习在大学的第一年生活里并

不占主导位置。因为白天要上课，晚上要参加活动，去修学分。你很难会

真真正正地坐下来思考“传不习乎”诸如这类的问题。同时大一的课程也

属于入门级，不需要花太多的时间去揣摩。人一旦闲下来就会无所事事，

无所事事久了，忙起来就很难做到做事有条不紊。繁忙时，你始终应该相

信的是那句“时间就像是海绵里的水，只要你愿意去挤，总是会有的。”

所以此时我会仔细的规划接下来的未完成事项，每当完成一件事情你会因

按时完成而产生愉悦感，同时又会因节约了不必要浪费的时间而欣喜。到

了大二，或许是该自我调整的时候，之前不需要仔细规划的事情，你需要

认真的思考做二件不兼容的事所带来的效益有多大，这也是能够提高办事

效率的方法之一。即使计划赶不上变化，你也应该有一个大体上的框架，

只有在你能清清楚楚的罗列出这些条条款款时，你才能知道那些事是能够

叠合去做，那些是不能叠合做的。 

每做一件事你都该积极的思考并持之以恒的做下去。做事不思考是效

率的“死对头” 你应该在做决定前仔细思考做与不做带来的影响，并且一

旦决定去做就应该拼尽全力。下决定很容易，但要持之以恒的做一件事却

很难。同时，你还应该有长远的眼光不要故步自封，这也是我为什么大一

时毅然而然的选择递交入党申请书的原因。因为大一的时候你没有涉及过

多的专业课，而当你大二、三的时候你要忙着学习专业知识同时还要找实

习单位，这些事情会占据你大部分的时间，既然当下有多余的时间为何不

现在就开始着手做呢？ 

培养课外兴趣爱好离不开对书本知识的解读。在课外的形形色色活动

中，我通常会筛选一些能够扩大知识面、培养实践能力、积累经验的活

动。   总而言之，我认为我们不应该只是将目光停驻于当下，一些享乐的

东西在现在看来使你快乐，但实际却是不能代替学习中滋生的那种快乐，

因为你会发现只有知识才是真真正正地靠自己才能得到的，它不会抛弃

你，关键在于你会不会抛弃它。 

(作者：杨丽春） 

 

做好自己，向前看 


